

indre | actualité

musique

Le festival Chopin débute ce week-end à Nohant

Le festival Chopin s'ouvre ce week-end au domaine de George Sand à Nohant. Le voyage et l'exil sont les fils rouges de cette 57^e édition.

C'est la 57^e édition du Festival Chopin de Nohant et comme à son habitude, le festival se déroulera en deux temps : d'abord les quatre week-ends de juin puis une semaine complète en juillet, du 20 au 26. Cette année 2023, Chopin, ses contemporains et la musique romantique en général seront déclinés sous le thème du voyage. Réels ou imaginaires, conséquence de l'exil, occasion de raviver la terre natale en musique, encouragé à suivre l'énergique George Sand... Chopin n'aura eu de cesse de puiser dedans et il n'est pas le seul : Liszt, évidemment, et Rachmaninov dont on fête cette année le cent cinquantième anniversaire de la naissance.

Liszt et Chopin les deux « frères antagonistes » l'extraverti et l'introverti

Pour entamer cette édition en grande pompe, le festival convie Nelson Goerner, pianiste considéré comme l'un des plus impressionnants de sa génération. Venant jouer Liszt et Chopin, les deux « frères antagonistes », l'extraverti aux dix mille concerts et l'introverti dont on entendait les préludes sortir par les fenêtres de Nohant, il s'empare d'un répertoire qu'il affectionne depuis toujours et



Nelson Goerner, considéré comme l'un des meilleurs pianistes de sa génération. (Photo Marco Borggreve)

vers lequel il n'a de cesse de revenir. Récital d'ouverture le samedi 3 juin, à la bergerie, suivi d'un petit cocktail dans le parc en présence de l'artiste.

L'orchestre royal de chambre de Wallonie

Le dimanche 4 juin sera l'occasion de découvrir le prometteur et jeune pianiste Vincent Martinet, lauréat de

plusieurs concours internationaux, honoré, lors du 3^e Concours international des Hauts-de-France de plusieurs prix dont celui décerné par le magazine *Pianiste*.

Concert suivi d'un autre, à 16 h, sans doute l'un des plus attendus de cette édition : celui de l'Orchestre royal de chambre de Wallonie dirigé par l'arménien Vahan Mardirossian - déjà venu au festival

en tant que pianiste - et accompagné par Yves Henry au piano. Occasion de découvrir un autre Chopin, versus 1^{er} Concerto, et le compositeur Mieczysław Karłowicz, grand admirateur de son aîné.

Chopin hors les murs

Le festival Chopin de Nohant, c'est aussi et depuis de nombreuses années des concerts hors les murs. Samedi 3 juin à 16 h, Vincent Martinet offre son récital à la Pyramide des métiers d'art à Saint-Amand-Montrond. Samedi 10 juin à 17 h, concert du pianiste Danylo Saienko au Centre Hospitalier de Châteauroux. Dimanche 18 juin à 17 h, la mezzo-soprano Victoria Shereshevskaya et la pianiste Rena Shereshevskaya se produisent à l'église Saint-Sulpice de Palluau-sur-Indre. Vendredi 23 juin à 20 h 30, récital de la violoniste Raphaëlle Moreau et du pianiste Yves Henry à l'église Sainte-Marie-Madeleine de Mézières-en-Brenne.

Yvan Bernaer

Samedi 3 juin, récital de Nelson Goerner, au piano, à 20 h 30 ; dimanche 4 juin, tremplin-découverte avec Vincent Martinet, au piano, à 11 h, puis un concert de l'Orchestre royal de chambre de Wallonie, à 16 h. Les concerts ont lieu à la bergerie-auditorium Frédéric-Chopin, au Domaine de George Sand, à Nohant-Vic. Réservations à l'office de tourisme, en ligne sur festivalnohant.com ou par téléphone au 02.54.48.46.40.

